◆ LE BEL AUTOMNE

Avec L'Assemblée Générale annuelle, a soufflé sur le "Bel Automne" un léger vent de fraîcheur comme une source naissante de loisirs futurs tous empreints d'amitié.



Au programme: des repas à thèmes ou traditionnels, des sorties d'un jour (Lascaux..) des voyages (Côte d'Azur..) des jeux, de l'information et la GYM. Tout cela pour apporter de la vie à la retraite et rendre plus joyeuse l'année à venir.

Les aînés vous présentent leurs meilleurs vœux.

Vous êtes cordialement invités à assister à

l'Assemblée Générale du Foyer Culturel et Sportif le mardi 7 février 2017 à 20 heures 30 Salle du Bel Automne

Un pot de l'amitié clôturera la soirée

Les Foyers du Plateau organisent conjointement la traditionnelle randonnée pédestre

Le 26 février à ST-GERMAIN LES VERGNES

ASSOCIATION DES PARENTS D'ELEVES

Le Loto a eu lieu à Chanteix le 28 janvier

Vide-greniers le 4 juin dans le bourg de SAINT MEXANT

Vous pourrez prochainement imprimer la fiche d'inscription sur le site de la Mairie de Saint Mexant (http://saint-mexant.fr/ou sur la page Facebook (association des parents d'élèves de saint mexant@apesaintmexant).

Si vous souhaitez participer à l'organisation de ces manifestations, n'hésitez pas à contacter le 06 87 14 90 67

Responsable de la publication : **Marc CHEZE**Imprimé par nos soins - ne pas jeter sur la voie publique



Mairie de SAINT MEXANT

Le Bourg
19330 SAINT MEXANT
Tél 05 55 29 30 03 - Fax 05 55 29 39 81
mairie-saint-mexant@wanadoo.fr
site web: www.saint-mexant.fr

Bulletin d'information Municipale

Janvier 2017 - n°10

editoria



Mesdames, Messieurs, Chers St Mexantoises et St Mexantois,

Cette année 2016 qui vient de s'achever a été malheureusement encore et toujours jalonnée de bien tristes évènements, tant au plan national qu'international, marquée par des faits de guerre ou des actes de terrorisme qui perdurent, malgré la lutte incessante de nos démocraties pour imposer nos valeurs républicaines et fraternelles.

Les décisions de nos dirigeants, notamment pour engager nos forces armées sur des théâtres qui nous paraissent bien lointains, démontrent que nous sommes si impliqués dans ces conflits, que nous n'avons d'autre choix que d'agir, sinon nous nous condamnons à subir.

Dans ce numéro

- Cérémonie des Vœux
- Repas des ainés
- ▶ Plan d'aménagement du bourg
- ► Etat civil
- ▶ Prix départemental et régional Village Fleuri
- ► Inauguration du préau, visite école
- ► Noël à l'école
- ▶ Saramaabelle
- ► Marché de Noël
- ► Nettoyage des fosses sceptiques
- ► Actualité des associations

Heureusement, nos campagnes sont plus paisibles mais il nous faut malgré tout demeurer attentifs, les métropoles ne sont pas si loin et elles constituent des cibles de choix ...

Pour ce qui nous concerne au quotidien, l'année passée aura vu s'achever le long chantier des travaux de l'école, avec la construction d'un préau venant doubler la surface de l'ancien, habillé des couleurs de l'arc en ciel, pour donner encore plus d'éclat aux cris de joie des enfants qui s'y abritent.

Elle aura aussi vu la réhabilitation de la zone d'activité de la Croix de la Chapelle, dans le cadre du Plan d'Aménagement du Bourg, livrée en parfait état à Tulle Agglo, puisque cet EPCI a maintenant compétence sur l'ensemble des zones de l'Agglo. La signalisation au sol définitive et la signalétique sont en place à l'heure où vous lisez ces lignes, ou en passe de l'être.

Les principaux chantiers de 2017 seront celui concernant la suite du PAB pour sécuriser et revisiter la rue des Erables, celui de la réhabilitation des réseaux d'assainissement, d'évacuation des eaux pluviales et d'alimentation en eau potable sur ce secteur et enfin celui de la lagune d'épuration. L'assainissement de La Lignade est aussi en phase de démarrage.

Au cours de la cérémonie des vœux du 6 janvier dernier, Monsieur le Président de la République nous a fait l'honneur d'accepter mon invitation et a partagé le plaisir qui fut le nôtre de l'accueillir à nouveau sur ses chères terres St Mexantoises.

Je lui ai formulé, comme je le fais à votre endroit, mes vœux les plus sincères pour que cette année qui débute soit paisible et qu'elle voit se concrétiser l'ensemble de vos projets les plus précieux, auprès des personnes qui vous sont chères et le tout articulé autour d'une parfaite santé.

Très bonne année 2017,

Bien cordialement,

Marc CHEZE, Maire.

Horaires d'ouverture du secrétariat de Mairie - Poste et Instance de Coordination de l'Autonomie Du lundi au samedi de 8h30 à 12h - Le lundi, mercredi et vendredi de 13h30 à 17h.

◆ CÉRÉMONIE DES VŒUX

Renouant avec la tradition qui fut la nôtre depuis le début du mandat de 2008, la traditionnelle cérémonie des vœux de la municipalité a eu lieu le vendredi 6 janvier dernier.

Cette cérémonie a débuté par un discours de M. le Maire, retraçant les principaux travaux accomplis au cours de l'année 2016, puis présentant les projets pour 2017, après avoir à nouveau évoqué la mémoire de Jean-Marie FREYSSELINE, dont l'empreinte demeure tant présente dans les actions engagées et à venir.



Une fois ces formalités accomplies, c'est autour d'un buffet offert par la municipalité que l'ensemble de l'auditoire a pu partager quelques moments de convivialité, avant d'accueillir en toute simplicité la visite de M. François HOLLANDE, Président de la République, qui avait accepté l'invitation de M. le Maire, à venir à nouveau fouler les terres St Mexantoises maintes fois arpentées au cours de multiples campagnes électorales ou à titre privé.

La surprise passée, chacune et chacun a pu profiter de quelques instants privilégiés et se livrer aux selfies et autres souvenirs, puisque François HOLLANDE s'est rendu disponible pour cela tout en prenant, lui aussi, plaisir à retrouver ici des sourires à la fois amis, sincères et désintéressés ...

Après avoir prononcé une allocution improvisée, qui restera dans l'intimité des personnes présentes comme un moment d'une rare proximité, il a regagné les salons de la Préfecture, avant de reprendre ses fonctions officielles dès le lendemain.

* REPAS DES AINÉS

C'est une excellente habitude que celle de partager un repas avec l'ensemble de nos ainés, qui représentent une part importante de la population de la commune.

Le 15 janvier dernier, la municipalité a donc accueilli 92 convives dans la salle polyvalente, autour d'un excellent menu concocté par la Maison



FRAYSSE, traiteur quasi attitré depuis tant d'années et qui a démontré à nouveau tout son savoir faire en la matière. Bernard et Jean Marie ont assuré une belle ambiance!

Le mérite de l'organisation revenant au CCAS, que ses membres si efficaces en soient ici remerciés.

♦ BELLE AFFLUENCE AU MARCHÉ DE NOËL

Le 9^e marché de Noël, qui s'est déroulé les 26 et 27 novembre 2016, organisé par les membres de l'atelier loisirs créatifs, section du foyer, a été inauguré samedi à 11 h 30, par la municipalité, en présence de personnalités et des maires du canton.

Nous avons eu une pensée pour Marie-Thérèse Freysseline, membre de notre groupe, qui nous a quittés, et dont les obsèques ont eu lieu ce jour là.

Une cinquantaine d'exposants ont pu présenter, durant ces deux jours, aux centaines de visiteurs :

livres, décorations de Noël, une grande diversité de créations, ainsi qu'une variété de produits gastronomiques et régionaux.

Les bénévoles de l'atelier ont composé et distribué aux exposants et aux visiteurs : plateauxrepas, couscous, crêpes, vin chaud, et boissons.

Les membres de Saramagbelle ont également régalé le public avec des marrons grillés qui ont connu un vif succès.

C'est grâce à une météo favorable, et dans



une ambiance conviviale que les amateurs ont pu déguster sur place et à l'extérieur, huîtres et fruits de mer.

Le Père Noël, très attendu, présent les deux jours, a ravi les nombreux enfants tout en leur distribuant des chocolats.

Des photos, dont le tarif était très attractif, ont pu être prises et développées sur place, de même que de très beaux calendriers avec des vues de Saint Mexant étaient proposées.

De nombreux enfants ont pu profiter de ballades gratuites en poneys, favorisées par le beau temps.

Deux magnifiques sacs garnis ont été gagnés à l'issue de la tombola organisée samedi et dimanche.

Les membres de l'atelier loisirs créatifs remercient la municipalité d'avoir mis à leur disposition les moyens matériels et humains, Saramagbelle, les ambulances Vaujour pour le prêt des chapiteaux, ainsi que tous les intervenants bénévoles qui, par leur travail, ont contribué à la réussite de cette manifestation qui a connu un immense succès.

RAPPEL

MUTUALISATION DES NETTOYAGES DE FOSSES SCEPTIQUES

N'oubliez pas l'intervention prévue en mai, juin pour la vidange des fosses sceptiques . Si vous êtes intéressés se faire connaître au cours du 1er trimestre auprès de Raymonde CUEILLE

au 05 55 29 35 44 ou 06 83 49 38 40.

Un grand merci à Raymonde pour son implication dans cette mutualisation au service de tous.

* SARAMAGBELLE

ANNIVERSAIRE DE SARAMAGBELLE

SARAMAGBELLE a soufflé ses 10 bougies le samedi 22 octobre à l'Espace des 3 Provinces à Brive. Plus de 900 spectateurs sont venus fêter l'événement. A l'occasion de son 10ème anniversaire, près de 350 petits et grands danseurs et chanteurs des foyers ruraux se sont succédés. Gérard Ferrer, le gitan marseillais, a lui aussi investi la scène.



SOIREE CHANT "LA BELLE VIE"

« La belle vie » sera le thème de la soirée chant, du 18 mars prochain à la salle polyvalente de Saint Mexant. Différents intervenants vous feront partager de belles chansons de variétés, jazz, blues en première partie et c'est notre ami Fred, parrain de l'association, avec sa voix en or qui assurera la deuxième partie.

Un petit moment d'élégance dans un monde tourmenté.

5ème EDITION "LA SARAMAGBELLE"

Amis sportifs, nous vous attendons le 02 avril pour notre 5ème Edition "La Saramagbelle". Coureurs, marcheurs et vététistes, des parcours accessibles à tous en famille ou entre amis, vous permettront de nous accompagner dans la lutte que nous menons contre le cancer chez l'enfant. Nouveauté cette année avec une randonnée nocturne en VTT le samedi 01 avril à partir de 19h30.

1ère EDITION "LE TRAIL DES MYRTILLES"

Nous sommes heureux de vous accueillir le 28 mai à Chaumeil pour une 1ère Edition du "Trail des Myrtilles". Coureurs et marcheurs pourront découvrir de nouveaux paysages au cœur des Monédières. Venez nombreux, vos efforts ne sont pas vains car grâce à votre soutien, vous participez à la lutte contre cette terrible maladie appelée cancer.

♦ LA SUITE DU PLAN D'AMÉNAGEMENT DU BOURG (PAB), DANS LA RUE DES ERABLES

Ce début de l'année 2017 voit débuter la mise en œuvre sur le terrain, des travaux liés au PAB, localisés maintenant sur la rue des Erables.

La première action concrète s'est traduite par la coupe des arbres tout au long de cette rue, coupe rendue nécessaire par le volume des tranchées qui vont être réalisées d'ici peu, puisque plusieurs travaux conjoints seront exécutés.

Au fur et à mesure que nos agents, Stéphane et Serge les ont tronçonnés, ils se sont rendu compte que la plupart présentaient des troncs endommagés par un pourrissement naturellement lié à leur âge. Au-delà de ce constat, nombre d'entre eux avaient raciné dans les réseaux d'assainissement en sousterrain, ce qui rendait leur conservation impossible.

Dans les faits, l'ensemble de la rue sera revisitée, chaussée comprise et il était donc indispensable de prévoir et mutualiser l'ensemble des travaux pour éviter de nouvelles interventions d'ici à quelques années, ayant pour effet de dégrader les états de surface de cette rue.

Ces travaux concerneront donc l'assainissement collectif, avec la mise en place d'un réseau séparatif entre les eaux usées et les eaux pluviales, ces dernières ne devant plus rejoindre la station d'épuration de la lagune finale. Cette évolution va se traduire aussi par des interventions chez quelques particuliers, chez qui les tests pratiqués lors du diagnostic général ont révélé une non-conformité en regard des normes actuelles. Nous allons communiquer individuellement dans ce sens.

L'alimentation en eau potable est aussi concernée, en lien direct avec le Syndicat des Eaux du Maumont qui, là aussi, doit mettre son réseau en conformité avec la règlementation, en reprenant, à sa charge, les travaux nécessaires.

Ces travaux, accompagnés de reprises partielles d'autres secteurs du réseau, de la totalité de la lagune finale et du secteur de la Lignade, découlent de choix approuvés par le Conseil Municipal, en toute responsabilité, au vu du rapport diagnostic réalisé au cours des derniers mois.

Ils sont incontournables et vont être subventionnés de manière non négligeable, ce qui ne serait probablement pas le cas si ils étaient effectués sous la contrainte des services de la Police de l'eau, ce qui ne manquerait pas d'arriver, d'ici à quelques temps ...

ETAT CIVIL 2016

NAISSANCES

Carmen JACQUET le 9 janvier
Theo PAIVA le 11 janvier
Eva-Anaïs RATHONIE le 17 janvier
Lalie DELMAS le 23 mars
Justin, Marcel, Gelindo DESCAMPS le 15 mai
Lison CHASSAING le 24 Juin
Léon Gilles PELAUD le 24 septembre
Pauline, Marguerite, Madeleine, Marie SAUNIER le 14 octobre
Germain Jean RENAUDIE le31 octobre



MARIAGES

Céline MOREIRA et Vincent Henri VALADE le 18 juin Anastasia KRUGLYAK et Thomas Matthieu DELPERIE le 2 juillet

DECES

Josiane, Marie ESTRADE épouse FREMAUX le 2 janvier Alain, Joseph LACOURBAS le 4 février Jean Gervais BORIE le 12 mars Odette, Victorine, Armandine GROUARD le 9 juin Annie, Huguette, Marie-Josèphe TREUIL le 3 juillet Jean-Pierre MENDES le 31 juillet Marie-Thérèse Emilienne BOULANGER veuve FREYSSELINE le 22 novembre



♦ LE PREMIER PRIX DÉPARTEMENTAL ET UNE PREMIÈRE FLEUR

La commune de St-Mexant a reçu dernièrement, pour la seconde fois au Conseil Départemental, le 1^{er} prix Villes et Villages Fleuris dans la catégorie des communes de 1000 à 2000 habitants.

Un chèque de 500 euros nous a été remis par Mme QUEYREL-PEYRAMAURE conseillère départementale, présidente du jury. Notre récompense départementale a permis que l'échelon régional du label Villes et Villages Fleuris visite notre commune pour juger si les critères du label étaient remplis.

C'est ainsi que nous avons eu l'immense plaisir d'être conviés à la Région pour l'attribution du panneau 1 fleur qui, outre le fleurissement, récompense une dé-



marche plus globale d'effort sur le cadre de vie, la propreté des lieux publics, la gestion raisonnée des espaces verts et la valorisation du patrimoine.

Nous sommes fiers que le travail conjoint des personnels et des élus aboutisse à cette récompense qui est une vraie reconnaissance pour le travail de qualité effectué par Stéphane et Serge avec les conseils avisés et précieux d'Alain PEPIT toujours passionné par son métier.

Cette récompense nous encourage à continuer dans cette voie pour toujours plus d'agrément dans le cadre de vie des habitants et la sensibilisation des jeunes générations à l'environnement proche.

Les employés municipaux ont fixé les panneaux aux entrées de la commune pour informer habitants et visiteurs de l'attribution de ce label..

♦ NOEL A L'ECOLE

Comme chaque année un repas de Noël a été offert par la municipalité à tous les enfants déjeunant à la cantine.

Ils ont pu déguster les mets préparés par le cuisinier Patrice avec : foie gras en entrée, pavé d'autruche et ses garnitures, fromage, et pour finir une bûche glacée.

Le dernier jour de classe, comme le veut la tradition, une collation a été offerte par le CCAS de la mairie à tous les enfants de l'école. Comme



l'année passée, le goûter s'est transformé en « p'tit déj » gourmand très apprécié des enfants, sans oublier le fameux paquet de friandises bien garni toujours attendu!

Après le petit déjeuner, les enfants bien rassasiés ont reçu la visite du Père Noël, pour le moment toujours agréable de la remise des cadeaux commandés par l'Association des Parents d'Elèves.

♦ INAUGURATION DU PREAU ET VISITE DE L'ECOLE

Nous avons fait état, dans les précédents bulletins, des divers travaux réalisés à l'Ecole. Certains articles ont été illustrés de photos de ces réalisations.

Les travaux du préau viennent de s'achever, avec un résultat qui satisfait tout le monde, tant au plan pratique qu'esthétique.

Le Maire et le Conseil Municipal souhaitent faire découvrir à la population de SAINT-MEXANT le nouveau visage de son Ecole et pour ce faire, organisera, le **SAMEDI 18 FEVRIER** prochain, à partir de 10 heures, une visite des locaux rénovés, suivie à 11 h 30 d'une inauguration officielle du nouveau préau.

Les habitants de la commune, qu'ils soient parents d'élèves et soucieux de mieux connaître le cadre dans lequel évoluent leurs enfants, ou qu'ils soient eux-mêmes, ou leurs enfants plus grands, anciens élèves de l'Ecole, sont donc conviés à ce moment de convivialité.

Par ailleurs, et pour accompagner une partie du projet d'école mené par le corps enseignant, la municipalité participera très prochainement à une opération « éco citoyenne » liée au traitement des déchets, en faisant réaliser au quotidien le compostage des déchets organiques de la cantine. Cette opération se fera en partenariat avec TULLE-AGGLO, mettant ainsi en place une action commune AGGLO, ECOLE et MUNICIPALITE.

